

DISTINTAS POSICIONES SOBRE LA ETICA.

Así como la historia de la humanidad ha sido la confrontación de dos posiciones contrapuestas también en la Ética se han identificado las siguientes:

1. **ÉTICA IDEALISTA.** - Según esta posición la conducta moral del ser humano se halla predeterminada por “fuerzas superiores” o por la conciencia individual en virtud de un impulso subconsciente. Esta Ética tiene manifestaciones principales que son:
 - a) **Ética Teológica.** - Se fundamenta en la religión, la misma que considera que la fuente de la moral es Dios, quien aparece como encarnación del bien moral y de la virtud, mientras que el mal y la amoralidad se explican por la “caída en el pecado” de la humanidad, por lo que una acción es buena o mala si corresponde o se contrapone a la voluntad de Dios.
 - b) **Ética Teleológica.** - Conocida también como Ética de Bienes o de Fines, pues la existencia es un bien supremo como valor básico que constituye el fin más alto del hombre. Son especies éticas teleológicas el hedonismo que afirma que el placer es el fin supremo; el eudemonismo, que sostiene que la felicidad constituye la base y el fin de la moral; el perfeccionismo que afirma que la propia perfección y la de los demás es el máximo bien.
 - c) **Ética Formal.** - Expuesta por Kant quien afirma que la dignidad de la conducta no reside en los resultados del acto moral, sino en la pureza de la voluntad. Se fundamenta en el imperativo categórico que se plantea así: “Obra siempre de tal modo que la máxima de tu acción pueda ser elevada por tu voluntad, a la categoría de universal observancia”. Este imperativo es formal porque no nos enseña de qué naturaleza han de ser nuestros actos ni cuál debe ser el contenido de nuestra conducta.
 - d) **Ética Valorativa.** - Expuesta por Max Scheler y N. Hartman, sostiene que todo deber se funda en un valor y que por tanto todo lo que es valioso debe ser. El sujeto intuye el valor de las acciones mediante los actos de preferencia y postergación.
2. **ÉTICA MATERIALISTA.** - Considera que el ser humano es producto de las circunstancias en que se desenvuelve su vida, que las leyes que actúan en el medio en que viven determinan su moral y los motivos de su conducta. Hay dos posiciones fundamentales la Ética Empírica y la Ética Marxista.
 - a) **Ética Empírica.** - Expresa que los principios éticos de la conducta moral surgen del análisis cuidadoso de la vida moral, por lo tanto, las normas morales pueden ser descubiertas mediante la inducción, partiendo de la observación de los hechos morales.
 - b) **Ética Marxista.** - Expuesta por Marx y Engels manifiesta que la moral está determinada por el régimen económico y social, por tanto, las normas conductuales son el reflejo del desarrollo de las distintas relaciones sociales que afirman la comprensión del bien y del mal, del deber y la conciencia, del bien social y la felicidad individual. (Gutiérrez, 1987)